



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Analizarán impacto económico del envejecimiento de la población

16 JUN 2009



El foro se centrará en cuantificar los retos que enfrenta la economía debido a los cambios demográficos que están experimentando los países de América Latina (Ilustración de Alfredo Alvarado)

Con la participación de especialistas universitarios, nacionales e internacionales se realizará por primera vez un foro sobre “Equidad intergeneracional y desafíos de la política económica frente al envejecimiento de la población” el próximo martes 23 de junio en el Hotel Radisson Europa.

La actividad que se desarrollará desde las 8 a.m. hasta las 5:30 p.m. está organizada por el Observatorio del Desarrollo (OdD) y el Centro Centroamericano de Población (CCP) de la

Universidad de Costa Rica y contará con la colaboración de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y del Centro Internacional de Investigaciones para el Desarrollo de Canadá.

Los organizadores explicaron que el propósito de la actividad es propiciar la discusión con los tomadores de decisión sobre las implicaciones que el envejecimiento de la población tiene en el ahorro público y privado, en el déficit fiscal, en la formación de capital humano, en el mercado financiero y en el crecimiento económico.

El foro se centrará en cuantificar los retos que enfrenta la economía debido a los cambios demográficos que está experimentando Costa Rica y en general América Latina. Además se plantearán algunos escenarios para visualizar cómo las políticas sociales y económicas que se implementen hoy afectarán la situación económica y social del país en el futuro.

Especialistas exponen criterios

El programa del foro incluye cuatro paneles y una sesión final a cargo del director del CCP Dr. Luis Rosero Bixby.



El Centro Centroamericano de Población y el Observatorio del Desarrollo son los organizadores del foro que está abierto al público que confirme su asistencia antes del lunes 22 de junio al teléfono 2511- 4878 (Foto: Kevin Cotter, OEPI)

Para iniciar a las 8:30 a.m. Jorge Bravo de la división de Población de la Organización de Naciones Unidas (ONU) y el Dr. Rosero hablarán del impacto económico del envejecimiento de la población. En esta ocasión el comentarista será el Presidente del

Banco Central de Costa Rica, Dr. Francisco de Paula Gutiérrez y la moderadora será la directora del Observatorio el Desarrollo Dra. Anabelle Ulate.

A las 10:30 a.m. el foro tratará el tema “De la niñez a la vejez:¿Cómo se financia el déficit en el ciclo de vida de los costarricenses?” a cargo de Paula Zúñiga del OdD y Andrea Collado del CCP. Como comentarista se presentará el presidente ejecutivo de la Caja Costarricense de Seguro Social Lic. Eduardo Doryan y el moderador será Arodys Robles del CCP.

A la 1:30 p.m. se inicia la sesión de la tarde con la Agenda institucional: ¿Cómo mejorar la información para estimar la cuenta de transferencias intergeneracionales? a cargo de Henry Vargas del Banco Central y Floribel Méndez del Instituto Nacional de Estadística y Censo.

El comentarista en este panel es el Dr. Hermann Hess catedrático del OdD y la moderadora será la Dra. Doris Sosa Jara, decana de la Facultad de Ciencias Económicas.

El último panel plantea la interrogante ¿Cómo afecta el envejecimiento las transferencias públicas, el equilibrio fiscal de largo plazo y el ahorro en América Latina?. En este foro que inicia a las 3:30 p.m. participa Tim Millar de la CEPAL y Jorge Bravo de la ONU. El comentarista será el Superintendente de Pensiones Javier Cascante y el moderador será Tomás Soley, Intendente de Seguros.

Esta actividad es gratuita y para todo público, sin embargo por tener cupo limitado es indispensable confirmar la asistencia ante de lunes 22 de junio al teléfono 2511-4858 o en el correo electrónico: info@odd.ucr.ac.cr

Las personas interesadas en conocer más información sobre el tema pueden visitar el sitio web del Centro Centroamericano de Población en la dirección: <http://ccp.ucr.ac.cr/proyecto/equidadi/index.htm> o bien el sitio del Observatorio del Desarrollo: www.nta.odd.ucr.ac.cr.

Elizabeth Rojas Arias.

Periodista Oficina de Divulgación e Información

elizabeth.rojas@ucr.ac.cr